

La Opinión



DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72.336, y nuestro agente de Correos el 497

10 Céntimos Año VI. Núm. 1.403

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12

LUNES, 8 DE OCTUBRE DE 1928

FUNDADO EN 1903 POR JUAN GARCIA REVENGA

De América por cable

MEJICO, 7.—Noticias procedentes de las autoridades civiles y militares del Estado de San Luis de Potosí dan cuenta de la ejecución del ingeniero Jacinto Loyala y otros seis individuos realizada ayer. Los siete ejecutados estaban acusados del delito de rebelión.

Jacinto Loyala, con 50 de sus partidarios, denominándose "reconstruccionistas", atacaron y saquearon algunas fincas en los alrededores de la población de San Luis de Potosí, en los primeros días de la semana.

Después de cometidas sus fechorías, huyeron a las montañas, pero los refuerzos de tropas federales enviadas por el Gobierno dieron una batida en los bosques donde habían logrado refugiarse, con siguiendo capturarlos.

Más ejecuciones

VERACRUZ, 7.—Las tropas federales han capturado y ejecutado a los hermanos Ramírez, famosos bandidos que durante más de diez años han tenido aterrizado al Estado de Veracruz con sus fechorías.

También ha sido ejecutado por las tropas federales el jefe de los elementos rebeldes de Tepetitlan, distrito de Jalisco, Miguel Arias.

Durante más de quince días las tropas federales han venido persiguiendo a la partida de Arias, habiendo logrado finalmente matar a cuatro de sus partidarios y capturar al cabecilla.

Argentina.—La transmisión de los poderes presidenciales

BUENOS AIRES, 7.—El Presidente electo de la República, señor Hipólito Yrigoyen, se trasladará el día 12 del Palacio del Congreso a la Casa del Gobierno, acompañado solamente de sus intimos, el general Uriburu y el almirante Martín. Por su expresa voluntad ha sido suspendido el tradicional cortejo de gala. El Cuerpo diplomático no asistirá a la ceremonia del juramento que prestará al Parlamento. Presenciarán los diplomáticos solamente la que se efectuará en la Casa Rosada.

El Presidente Alvear ofrecerá un banquete de despedida al Cuerpo diplomático el próximo lunes. A partir de este día el señor Alvear irá recibiendo a las Embajadas extraordinarias de los Gobiernos extranjeros que asistirán a la transmisión de los poderes, y el día 11, víspera de ella, le ofrecerá un banquete.

La misión especial brasileña

RIOJANEIRO, 7.—Ha marchado a la Argentina la Misión especial que asistirá en nombre del Gobierno brasileño a la ceremonia de transmisión de poderes presidenciales en Buenos Aires.

La expedición Wilkins al Polo Sur pasa por Riojaneiro

RIOJANEIRO, 7.—La expedición Wilkins—que, con el comandante Byrd, se dirige al Polo Sur—ha pasado por este puerto en el vapor "Croix du Sud", a bordo del cual lleva dos aeroplanos de un tipo especial.

Estados Unidos.—Las elecciones presidenciales

ELIZABETH TOW (Tennessee), 7.—El ex secretario del departamento de Comercio y candidato del partido republicano a la Presidencia, señor Hoover, ha pronunciado hoy en esta población un discurso de propaganda electoral.

Refiriéndose a los asuntos de política internacional, el señor Hoover ha dicho: "Debemos mantener nuestro Ejército y Armada, en tal forma que nuestros hogares estén defendidos del peligro de una invasión extranjera."

Sin embargo—ha continuado diciendo el candidato republicano—, la política internacional de todos los países del Mundo debe ser consagrada a la causa de la paz, para que nunca más sea necesario sacrificar a sus hijos en los campos de batalla."

Kellogg dimitirá cuando cese el mandato de Coolidge

WASHINGTON, 7.—El señor Kellogg ha manifestado que presentará la dimisión de su cargo de secretario del departamento de Estado cuando expire el mandato del actual Presidente de los Estados Unidos, señor Coolidge, añadiendo que no desea en modo alguno volver a desempeñar ese puesto.

WASHINGTON, 7.—El secretario del departamento de Estado, señor Kellogg, ha declarado, en aclaración de anteriores manifestaciones sobre el asunto, que la noticia de su dimisión no significa que, a pesar de no desearlo, se niegue a seguir prestando sus servicios al frente de dicho departamento, bajo otro mandato que no sea el del señor Coolidge, sino que se acomoda a los usos y prácticas corrientes, con arreglo a los cuales todos los ministros presentan sus dimisiones al finalizar el mandato del Presidente de la República, con objeto de dejar a su sucesor en libertad de acción para proceder a la constitución del Gobierno.

La evacuación de Renania

Bélgica continuará la ocupación mientras no se retiren los franceses y los ingleses

BRUSELAS, 7.—Estos días han aparecido en la Prensa belga diversas informaciones sobre las condiciones en que se presenta el problema de las regiones ocupadas de Renania.

Resulta de las indicaciones que han podido conseguirse de personas bien enteradas que dicha cuestión se plantea de la manera siguiente:

Según las disposiciones del Tratado de Versalles, la segunda zona de la región, que se extiende desde Aquisgrán a Colonia, debe ser evacuada el día 10 de enero de 1930; es decir, dentro de unos 15 meses.

La tercera zona que se extiende desde Treveris a Maguncia, debe ser evacuada cinco años más tarde.

Las conversaciones celebradas en Ginebra, precursoras de las próximas negociaciones oficiales, tienen por objeto estudiar en qué condiciones podría realizarse el acortar los plazos fijados por el Tratado de Versalles.

Si estas negociaciones dan resultado, hay que contar con una evacuación anticipada. Pero ya la evacuación de la segunda zona se realice en la fecha del 10 de enero de 1930 o en una fecha anterior, Bélgica continuará participando con los franceses y los ingleses en la ocupación de la tercera zona todo el tiempo que ésta dure.

LOS CONFLICTOS SOCIALES

La Unión de Transportes Marítimos acuerda extender la huelga

MELBOURNE, 7.—La huelga de personal marítimo ha tomado un giro muy grave. La Conferencia de la Unión de Transportes Marítimos ha decidido extender la huelga a otras Federaciones.

MELBOURNE, 7.—La Conferencia de los Sindicatos obreros de transportes marítimos ha acordado desoir las recomendaciones de los jefes políticos, continuando la lucha dentro del terreno de la legalidad.

Un grupo de trabajadores voluntarios que al regresar del trabajo no siguió las calles vigiladas por la Policía fue atacado anoche por los huelguistas, resultando numerosos contusos.

En Adelaide se reanuda lentamente el trabajo

MELBOURNE, 7.—La huelga permanece estacionaria. En Adelaide se reanuda lentamente el trabajo. En Sydney, los obreros no sindicados ejecutan la carga y descarga de los buques con mucha lentitud.

LILA, 7.—Desde hace algún tiempo existe, como es sabido, una huelga en la industria textil del departamento del Norte, debida a una cuestión de salarios.

Ayer, el Sindicato comunista de Tourcoing decidió la huelga general y han acordado esta orden tres mil de los cuatro mil obreros allí empleados.

El Comité de la Confederación general del Trabajo de Lila se ha pronunciado resueltamente en contra de esta decisión de los comunistas, advirtiendo a los trabajadores que la huelga va en realidad dirigida contra esta Confederación, y no contra la clase patronal.

Termina la huelga del arte textil en New Belfort

NEW BELFORT (Massachusetts), 7. Ha terminado la huelga de obreros del arte textil, que estaba planteada en esta población desde el mes de abril.

Veintiseis mil trabajadores en huelga han acordado volver al trabajo, aceptando la rebaja del 5 por 100 en los salarios.

ECOS DE SOCIEDAD

Ayer, a las doce de la mañana, contrajeron matrimonio, en la parroquia de Nuestra Señora de la Almudena, la bellísima señorita Pilar Martorell y Téllez de Girón, hija de la duquesa de Almenara Alta, de la ilustre casa de Osuna, con don Juan Estrada y Moreno, marqués de Torreblanca de Alfaraque, hijo de los marqueses de Villapanés, y teniente de Artillería.

El altar mayor de la citada parroquia estaba artística y ricamente adornado con tapices pertenecientes al palacio de Almenara Alta, candelabros de plata y profusión de flores blancas.

En el presbiterio se habían colocado artísticos reclinatorios para los novios, padrinos y testigos.

La boda fue bendecida por el nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, y apadrinada por Sus Majestades los Reyes, representados en el acto por el marqués de Villapanés y duquesa de Almenara.

Monseñor Tedeschini pronunció una bella y sentida plática.

Firmaron el acta matrimonial, como testigos, el presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera; el conde de los Andes, el duque de Híjar, el duque de Béjar, y los hermanos de la novia Antonio, conde de Darnius, José y Ricardo Martorell y Téllez de Girón.

Terminada la misa de velaciones, que fue oficiada por el sacerdote jesuita padre Castillo, los novios y padrinos, ocupando dos carrozas reales, se dirigieron a Palacio para dar las gracias a Sus Majestades los Reyes por haberse servido apadrinarles en tan solemne acto, al que sólo asistieron los familiares y personas de la mayor intimidad.

Después, en el magnífico palacio de la familia de la novia, fueron obsequiados con un espléndido banquete los invitados a la boda, que constituían una selectísima concurrencia.

Cosas de la -: escena :-

LARA

"La maja"

"La maja", comedia del señor Fernández Ardavin, estrenada en Lara, traía el reirondo de públicos de Santander y Bilbao, que la habían aplaudido muy calurosamente. El público de Madrid no confirmó totalmente ese fallo: por lo menos faltó, con mucho, el entusiasmo determinante del calor de las ovaciones.

¿Quién tiene razón? Probablemente se trata de una diferencia de punto de vista que lleva a juicios diferentes; pero de todos modos si nos atenemos a los valores puramente literarios, el público de Madrid ha sido, en esta ocasión, más justo.

Para explicarse el entusiasmo de otros públicos hay que suponerlos influenciados por un exquisito patriotismo, mejor o peor y más o menos oportunamente sentido; pero siempre estufador de lo puramente artístico que ha sido, tal vez apreciado más aisladamente por los madrileños.

El patriotismo puede ser una buena justificación de aplausos calurosos como pudo ser un punto de apoyo de que el autor quisiera hacer depender en gran parte el éxito de su obra. Quizá porque así fué utilizado durante algún tiempo por los dramaturgos ese resorte dramático, ha perdido fuerza. También es posible que haya determinado esa pérdida de valor un conocimiento más exacto de los hechos históricos y sobre todo de su significación.

Aún hay público chapado a la antigua en esas andanzas y él aplaudió en Lara una farsa lamentable, ocasionando la protesta de otra parte más sensata, a mi entender, de los espectadores; pero ese público está, afortunadamente, en minoría.

Es curioso observar, además, que el señor Ardavin ha preferido para establecer esa comparación la nota agresiva; si su objeto era ensalzar a España y a los españoles, pudo hacerlo utilizando ocasiones que le brinda la misma comedia y que voluntariamente tal vez desaprovecho, para cantar nuestras glorias sin denigrar a nadie; pero en esta ocasión el señor Ardavin no ha utilizado su vena lírica aunque la obra le brindaba momentos para hacerlo, o la ha utilizado inoportunamente.

"La maja" no tiene tampoco ningún momento de alta imaginación; es una comedia llegada con retraso y sin ningún elemento que la avalore.

La interpretación tampoco fué la que deberíamos esperar, tal vez por que el género no es el que habitualmente cultivan los artistas de Carmen Díaz parecían desorientados y ninguno dió la medida de su valer.

COMICO

"La atropellados"

Paso y Estremera, Loreto y Chicote: con escribir esos nombres queda dicho cuanto es necesario acerca de la obra estrenada el sábado en el Cómico; una obra de Paso y Estremera, escrita para Loreto y Chicote, quiere decir efectivamente una obra gorda, sin grandes preocupaciones literarias; pero apropiada para que la gran actriz de una nueva demostración de su gracia inagotable.

Por su parte, el público del Cómico no pide otra cosa, y así el sábado aplaudió mucho y autores y actores salieron repetidamente a escena al final de cada acto, llamados por las insistentes ovaciones.

LA AVIACION

El vuelo a América del "Conde Zeppelin"

BERLIN, 7.— Aunque se ha dicho que el dirigible "Conde Zeppelin" emprenderá el martes el vuelo a Nueva York, es lo más probable que no lo haga hasta el miércoles, y sólo en el caso de que las condiciones atmosféricas sean favorables en el Atlántico.

Antes de ese día realizará un nuevo vuelo de ensayo sobre Friedrichshafen.

Los depósitos de "gas azul" y otros combustibles no se llenarán hasta última hora.

EL AUTOGIRO LA CIERVA

El señor La Cierva llega a Hannover

BERLIN, 7.— Han sido recibidas noticias en esta capital, dando cuenta de haber llegado a Hannover, a las cinco y media de la tarde, el ingeniero español señor La Cierva.

Mañana saldrá de Hannover con dirección a Berlín.

La Cierva irá a los Estados Unidos

BERLIN, 7.— En una conversación entre un periodista yanqui y el inventor español señor La Cierva, éste manifestó que irá a los Estados Unidos para enseñar su invento.

"Sus compatriotas—añadió—son muy inteligentes, y estoy seguro de que se convencerán pronto de las ventajas de mi sencillo invento de seguridad."

OTRAS NOTICIAS

Lefèvre y Assollant en Le Bourget

LE BOURGET, 7.— Esta noche, a las ocho y diez, han aterrizado en excelentes condiciones en este aeródromo, los aviadores Lefèvre y Assollant, que salieron de Casablanca esta mañana, a las seis.

Aeroplanos para Natal

NATAL, 7.— El Aero Club ha hecho

un pedido a Inglaterra de una serie de aeroplanos destinados a la instrucción de pilotos.

Otra reclamación del señor Wright

WASHINGTON, 7.— El señor Orville Wright ha manifestado que no piensa hacer gestiones para retirar del museo de Kensington de Londres, el primer aparato de su invención y traerlo a los Estados Unidos.

Las explicaciones del Instituto Smithsonian no le han satisfecho, y pide una corrección de la falsa impresión producida en el público por el Instituto al afirmar que fué Langley, y no él, el inventor de la primera máquina aérea más pesada que el aire.

El secretario del Instituto ha contestado que lo que pide no puede hacerse "sin poner en evidencia la pasada vergonzosa conducta de la Institución."

El rescate de los aviadores franceses Reine y Serre

PARIS, 7.—Con relación a la información publicada por un periódico de Madrid, según la cual las negociaciones entabladas para el rescate de los aviadores prisioneros Reine y Serre habían llegado a un feliz resultado, "Le Matin" dice haber recibido informaciones particulares, de las que resulta que las negociaciones no están tan avanzadas como declara el periódico español.

ACCIDENTE DE CAZA

Se le dispara la escopeta y hiere a un compañero

LA CORUÑA, 7.—Invitados por José Centeiro Cañas marcharon de caza al monte de Santa María, en las cercanías de Cambre, César Concheiro, su primo José, Antonio Mantuán y Manuel Freire.

Cuando llegaban a las cercanías de Cambre salió una perdiz de entre los pies de Manuel, y éste, que llevaba la escopeta colgada al hombro, al hacer ademán de soltarla para disparar contra la pieza, se le enganchó el gatillo en la americana y la perdigonada alcanzó en una pierna a José Concheiro.

Condujeron al herido al pueblo de Santamaría de Vigo, y desde aquí, en automóvil a la capital, adonde llegó de madrugada.

Concheiro sufre la fractura de la pierna derecha por tres sitios. El estado del herido es extremadamente grave a consecuencia de la cantidad de sangre que perdió.

COMUNISMO

Organización anticomunista descubierta

MOSCOU, 7.—Según la "Komsomolskaia Pravda", se ha descubierto en Villikie-Luki una organización contrarrevolucionaria titulada "La Orden de los jesuitas". Se compone exclusivamente de adolescentes de trece a diez y ocho años, entre los cuales figuran varios hijos de comunistas. Esta organización se propone luchar contra el Poder sovieta hasta derribarle y sustituirle por la Monarquía.

Un contrato secreto para fabricar aviones en Rusia

BERLIN, 7.—El "Vorwaerts" publica el texto de un acuerdo secreto "con falsas denominaciones", concertado el día 15 de marzo de 1922 con el ministro de la Reichswehr y la Casa Junkers, la cual se había puesto de acuerdo con el Gobierno de los Soviets para la fabricación de aviones en Rusia. Una de las cláusulas de ese acuerdo dice que el ministerio de la Reichswehr se compromete a pagar inmediatamente cuarenta millones de marcos papel en concepto de capital para la explotación y que, más tarde, entregará otra cantidad que se elevará a cien millones de marcos.

Pensionés a los obreros

MOSCOU, 7.—Según la nueva ley sobre los seguros sociales, el año que viene 44.000 obreros tendrán derecho a percibir una pensión. Se ha fijado ésta en la mitad del salario del obrero, pero la Comisaría del Trabajo ha pedido que sea aumentada hasta las dos terceras partes.

LA SITUACION EN CHINA

Varias noticias

NANKIN, 7.—El Gobierno nacionalista anuncia la emisión de un empréstito a corto plazo de 30 millones de dólares mexicanos, con el 8 por 100 de interés, emitido al 8 por 100 y reintegrable en siete años.

Ese empréstito está garantizado por la parte de Alemania en la indemnización de los boxers.

Estará sometido al control del inspector general de Aduanas.

LONDRES, 7.—Comunican de Nankín la llegada a Pei-Ping (antiguo Pekín) del señor Wagner, presidente de la Legación alemana en China y primer representante europeo oficialmente autorizado cerca del Gobierno nacionalista chino.

El señor Wagner se trasladará a Nankín el jueves de la semana entrante, con objeto de hacerse cargo de su puesto de encargado de Negocios de Alemania en dicha ciudad.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Noticias del Extranjero

Italia envía su respuesta

ROMA, 7.—El Gobierno italiano ha enviado a los Gabinetes de París y Londres su respuesta al memorándum francobritánico de 3 de agosto del corriente año, relativo a la limitación de los armamentos navales.

El Congreso Internacional de Radioactividad

ROMA, 7.—Ha terminado sus trabajos el Congreso Internacional de Radioactividad.

En la última sesión se expresó el deseo de que el próximo Congreso se celebre en Madrid.

En Turquía hay que hablar turco

CONSTANTINOPLA, 7.—En una de las próximas sesiones que celebre el Parlamento de Angora, presentará el Gobierno un proyecto de ley imponiendo a la población el empleo exclusivo del idioma turco, y fijando sanciones a los contraventores.

El Gobierno letón entablará un empréstito

LONDRES, 7.—Comunican de Riga que el Gobierno letón entablará en breve, bajo los auspicios de la S. D. N., negociaciones para un empréstito internacional de cinco millones de libras esterlinas, devengando un interés de 6 por 100.

El Gobierno letón piensa dar como garantía a dicho empréstito los intereses por concepto de Aduanas.

La lucha de los Países Bajos contra el mar

NEWPORT (Bélgica), 7.—Un contingente de ingenieros ha llegado a esta ciudad y ha emprendido la construcción del nuevo muro de contención, doscientos metros más allá de la esclusa derribada. Se precisan mil sacos de tierra para la obra.

Se ha descartado el peligro de inundación, pues se ha dado rápida salida al agua por los canales de la región.

Se desmiente que haya peste en Grecia

ATENAS, 7.—El ministerio de Higiene desmiente las noticias de que se haya declarado la peste en Grecia. Fuera de seis casos sospechosos aislados, desde hace varios días, y para los cuales se han tomado medidas severas, no ha vuelto a registrarse ninguno, ni puede creerse en una extensión de la supuesta epidemia de peste.

Motín a bordo

GANTE, 7.—A consecuencia de un motín estallado a bordo del vapor "Everita", anclado en este puerto, han sido detenidos 12 marineros pertenecientes a su tripulación.

Los detenidos serán puestos a disposición del cónsul general de Letonia, país a que pertenece el "Everita", y parece probable que será concedida la extradición, con objeto de que dichos marineros puedan ser juzgados por los Tribunales de su país.

El asunto Rossi

BERNA, 7.—No se conoce todavía la contestación del Gobierno italiano relativa al asunto Rossi; pero la Prensa suiza cree que en ella se hacen protestas de respetar la soberanía helvética y se trata de reducir la cuestión a sus verdaderos límites, considerándola como un incidente sin importancia.

La política inglesa

Laboristas y liberales van a celebrar su reunión anual de propaganda

LONDRES, 7.—La Federación liberal se reunirá la próxima semana para celebrar su Congreso anual en Yarmouth, donde acaba de celebrar su asamblea el partido conservador. Las resoluciones que se voten se publicarán bajo la forma de manifiesto electoral.

Según informes fidedignos, el partido liberal, que dispone de fondos de combate importantísimos, se propone estudiar sobre el terreno los métodos electorales de los Estados Unidos.

El secretario particular del señor Lloyd George y el jefe de publicidad del partido liberal se proponen marchar en seguida a los Estados Unidos para estudiar la campaña presidencial y después copiar y adaptar los métodos estadounidenses.

Los emisarios liberales aprovecharán la ocasión para estudiar la cuestión de la prohibición del alcohol, con objeto de darse cuenta de si será posible incluirla también en el programa liberal en la Gran Bretaña.

Lloyd George, en contestación a la declaración del jefe laborista, señor Macdonald, expondrá las condiciones "sine qua non" que exigirá el partido liberal a cambio de su apoyo en el nuevo Parlamento si se da el caso de que se repitan los resultados de 1924, en que ningún partido consiguió mayoría suficiente para gobernar.

El choque de los dos expresos

Ha sido puesto en libertad, bajo fianza, el factor de Las Madrigueras

LINARES, 7.—Ha sido puesto en libertad, bajo fianza de 10.000 pesetas, el factor de Las Madrigueras, Manuel Martínez González, que fué procesado con el maquinista que se halla hospitalizado a causa de la catástrofe que tuvo lugar en esta estación.

El juez especial, señor Díaz Pla, continúa las diligencias del sumario.

Los sucesos

EN MADRID

Buscando una hallaron dos cajas de caudales

Según anunciamos el sábado, los bomberos de Madrid, a las órdenes de su primer jefe, señor Monasterio, y a presencia del comisario de Policía del distrito de la Latina, señor Ortiz, procedieron ayer al vaciado del pozo donde se presumía estaba la caja de caudales robada en la imprenta establecida en la plaza del Conde de Barajas, número 5, y, efectivamente, se extrajo una que coincide con las señas de la robada en dicho establecimiento. Como los bomberos divisaron en el fondo del pozo otro artefacto de gran volumen, procedieron a su extracción, resultando ser una caja de caudales, que según las huellas que presentaba, debía de llevar mucho tiempo sumergida en el agua, por lo que de momento se hace difícil su identificación. Todo ello hace presumir que para los profesionales del robo que arrojaron la robada ayer en la imprenta no era desconocido el lugar, y que no era la primera vez que ocultaban el cuerpo del delito en dicho pozo, y que la segunda caja encontrada procederá de otro robo, que la Policía se encargará de aclarar.

Los tres detenidos anteayer, que se encuentran incomunicados en la Dirección general de Seguridad, han sido sometidos a varios interrogatorios, sin que hasta la fecha se haya aclarado si son autores del hecho, o el grado de responsabilidad que han incurrido. El Juzgado municipal de Carabanchel Bajo, la Guardia civil del puesto del Terol y la Policía de Madrid trabajan activamente para el esclarecimiento de este asunto.

Caídas

Del tejado de la casa número 18 de la calle de Valencia se cayó a la calle el dueño de la línea, don José Heré Martínez, de treinta y siete años, causándose lesiones de importancia.

Ángel de la Fuente, de seis años, que vive en la calle de Francisco Navecarra, 14, se cayó en la avenida de Raimundo Fernández Villaverde, causándose lesiones de pronóstico reservado.

En la avenida Reina Victoria se cayó, casualmente, Rufino de Blas Ordas, de diez y seis años, teniendo que ser asistido de lesiones de importancia.

El niño de doce años llamado Andrés Martín Núñez se lesionó al caerse en un restaurante de la calle de Almansa.

Enrique Delgado, de veintiseis años, se hirió de pronóstico reservado al caerse de la bicicleta que montaba, en la calle de Claudio Moyano.

Felipe Martín, de quince años, que vive en la calle de Marqués de Cubas, número 3, se cayó de un tranvía en la calle de la Princesa, sufriendo heridas de importancia.

Intoxicaciones

Aurora Bancora, Elena Esteban y José Esteban, todos domiciliados en la calle de Juanelo, número 29, fueron asistidos de intoxicación por haber ingerido bacalao en malas condiciones, que adquirieron en una tienda de comestibles.

Choque

Evaristo Nieto, de treinta y cuatro años, que habita en la calle de Juan de Mena, número 21, fué asistido de lesiones de pronóstico reservado, que se causó al chocar una motocicleta con el automóvil 18.622 en la calle de Alcalá, esquina a la de Torrijos.

Fuego

En la casa número 1 de la calle de José Piernas, del barrio de la Prosperidad, se declaró un incendio, por haberse prendido fuego el hornillo de una chimenea, sin consecuencias mayores, por haber sido rápidamente sofocado por los bomberos.

EN PROVINCIAS

El peligro de las armas de fuego
UBEDA, 7.—En el pueblo de Sabote, el vecino Alonso López, cazador de oficio, llegó al cortijo de Vista Alegre, y cuando estaba enseñando la escopeta al cortijero se disparó el arma, y el proyectil alcanzó a un niño, hijo de un labrador de aquel lugar, que entraba en la casa. Alonso, al darse cuenta de lo ocurrido, intentó suicidarse; pero el padre del muchacho logró evitarlo arrebatándole la escopeta.

Cadáver identificado
SAN FERNANDO, 7.—Se ha identificado el cadáver que apareció hace días con la cabeza metida en el fango de una salina próxima al ventorrillo del Alamo, en la carretera inmediata a la población de Chiclana de la Frontera. Se trata de Manuel Vázquez de la Roza, de sesenta y ocho años, casado, industrial de la citada población, que, al parecer, en un momento de embriaguez sufrió el accidente que le costó la vida. Como la víctima tenía proyectado para el día de la desgracia un viaje a Alcalá de los Gazules, a visitar a unos parientes, su familia, que esperaba la noticia de su llegada y empezaba a alarmarse por el retraso, al recibir la noticia del hallazgo de un cadáver se puso en movimiento, y a ello se ha debido la identificación.

Muerte por imprudencia
VELEZ MALAGA, 7.—Cuando limpiaba una pistola María Fernández Crespillo, de veintinueve años, se le disparó y le produjo una herida en el tercer espacio intercostal izquierdo. Inmediatamente acudió la familia en su auxilio y la trasladó a la Casa de Socorro, donde el forense le extrajo la bala. A las dos horas falleció.

Las obras del Canal de Isabel II

La ampliación afecta a los cuatro puntos cardinales de Madrid.—Se podrán consumir hasta 700.000 metros cúbicos de agua. Las obras que está realizando actualmente el Canal de Isabel II para el abastecimiento de agua de Madrid tienen por objeto intensificar su distribución en la ciudad.

Se instalarán unos 30 kilómetros de tubería como primera parte del proyecto que se va a ejecutar.

La ampliación afecta a los cuatro puntos cardinales de la ciudad: por el Norte, la tu-

bería recorrerá la calle Santa Engracia, desde el Depósito hasta Cuatro Caminos y el Asilo de la Palma; otra ramificación será desde el Depósito hasta el barrio año de Salamanca, por Ríos Rosas, López de Hoyos, Alcántara y Ronda, para llegar a la Prosperidad y Guindalera.

Por el Sur, partiendo de la glorieta de Atocha, seguirá hacia el puente de Toledo por la Ronda de Valencia, paseo de las Acacias y Rondas de Embajadores y Toledo. Habrá otra ramificación final desde el puente de Toledo hacia Carabanchel.

Desde la calle Mayor saldrá otra para la Cuesta de la Vega, Fuente de la Teja y carretera de Extremadura.

Estas son las vías principales, sin contar las ramificaciones para la cantidad que se puede utilizar.

La red completa con que se proyecta dotar a Madrid estará instalada en un plazo máximo de cinco años durante el cual se colocarán 300 kilómetros de tubería—con objeto de completar el servicio de agua, llevándola en cantidades más que suficientes a los alrededores: Puente de Vallecas, Carabanchel, Getafe, Villaverde, etcétera.

Para ese tiempo se construirá un depósito nuevo en Chamartín, el embalse de Puentes Viejas y el Canal Nuevo de Lozoya.

Sabido es que la conducción actual de agua se hace desde el embalse de El Villar hasta los depósitos terminales de Madrid—una distancia de 91 kilómetros—por dos trozos o canales: uno transversal que toma el agua en El Villar; es el más pequeño y mide 24 kilómetros; el otro es el trozo antiguo que realiza la conducción en los 67 kilómetros restantes hasta Madrid. Este es parte del primitivo Canal del año 1858 sobradísimo para los 230.000 habitantes del Madrid de entonces: la población casi cuadruplicada y creciente, en el verano de 1924 llegó a consumir en un solo día 233.000 metros cúbicos que tenía de capacidad.

El nuevo canal que se proyecta ahora es prolongación en 65 kilómetros del llamado transversal desde lo alto del salto de Torreaguna y que llegará a Madrid con altura suficiente para dominar los barrios altos. Así, aparte de otras muchas ventajas, se aprovecharán mejor los embalses y se podrá abastecer a Madrid más que triple del actual, o sea más de dos millones y medio de habitantes.

Además el abastecimiento tendrá dos canales que podrán conjugarse de suerte que cabrá siempre descargar uno de ellos para poder inspeccionar, conservarle y prevenir accidentes. Así también en el caso de avería en uno de ellos podría faltar nunca agua en Madrid.

La cantidad que consume Madrid varía, como es natural, de una época a otra; sin embargo, por término medio se puede calcular un promedio diario de 180.000 metros cúbicos de los que 80.000 se invierten en servicios públicos; en verano hay muchos días que pasa el consumo de 230.000 metros cúbicos.

Cuando el proyecto actual sea un hecho, con el nuevo canal y su correspondiente depósito se podrán consumir hasta 700.000.

La suma presupuestada para estas obras alcanza a 100 millones de pesetas; solamente la nueva red de distribución va a costar 30 millones.

El general Echagüe

En Bilbao falleció ayer el teniente general don Julio Echagüe.

En sus primeros años de carrera estuvo en la guerra de Cuba, luego fué coronel del regimiento de Garelano.

Más tarde fué gobernador militar de Vizcaya.

También desempeñó internamente la Comandancia general de Melilla, en la campaña del 21.

Descanse en paz.

Curso de información de Artillería

ZARAGOZA, 7.—Procedentes de Madrid han llegado tres aeroplanos militares para asistir al curso de información de Artillería, cuyos ejercicios se verificarán en la semana próxima en el campo de tiro de San Gregorio.

Con los aeroplanos llegaron el comandante Riaño, capitán Sevilla y tenientes Sancho Roca, Ugarte y Conde.

Noticias militares

Escuelas prácticas

Las fuerzas militares de la segunda región celebrarán escuelas prácticas en Córdoba durante los días 18 al 20 de los corrientes.

Tomarán parte en estas escuelas los regimientos de Infantería de Soria, Granada, Extremadura, Pavia, Alava, Borbón y Córdoba; el tercero ligero de Artillería; el segundo grupo de la primera Comandancia de tropas de Sanidad y los lanceros de Villaviciosa.

Dimisión aceptada

La "Gaceta" de hoy publica un Real decreto en el que se admite la dimisión del cargo de comisario general de Policía de Barcelona presentada por el teniente coronel de la Guardia civil señor Tejado.

Disposiciones Oficiales

Indultos

Se dictan reglas para el cumplimiento y aplicación de la jurisdicción de Guerra de los beneficios de indulto concedidos por Real decreto-ley del ministerio de Gracia y Justicia, de 8 de septiembre.

Aviación

Se dispone que el personal con destino en la Aviación militar ocupe en recepciones y actos públicos el puesto inmediatamente posterior al último de los Cuerpos combatientes que asistan.

Concurso

Producida una vacante en la sección de Aeronáutica del ministerio, se convoca concurso para que pueda ser solicitada por comandantes de cualquier Arma o Cuerpo del Ejército o jefes de grupo de la escala del Servicio de Aviación que posean el título de observador o piloto de aerostación.

Se ha celebrado ayer la Fiesta del Libro

Ayer se ha celebrado en Madrid la Fiesta del Libro, que este año ha tenido un carácter popular, debido a la autorización del Ayuntamiento para que se colocasen vendedores ambulantes en las puertas de las librerías.

En casi todos los colegios se han repartido libros a los niños y niñas, y el Ayuntamiento ha repartido también una gran cantidad de ellos.

Muchas Sociedades de carácter particular, entre ellas el Fomento de las Artes, han conmemorado la fiesta con actos públicos, en los que han tomado parte distinguidas personalidades y alumnos de las clases.

De los actos de carácter oficial, reseñamos a continuación los que han tenido más importancia:

En la Academia de Jurisprudencia

A mediodía se celebró una sesión, entregándose a los académicos señores don Eugenio Lostau, don Víctor Usara Bugallal, don José González Palomino, don José Puig Aspre, don Manuel Raventos, don Romeo Latorre y señor Sánchez Rivera, diversas obras de juriscultos españoles en premio a su labor.

El señor Rodu Bañer dió lectura a la Memoria del bibliotecario señor Chacón, y en la cual se enumeraban los donativos de libros hechos a la Academia y pidiéndose ampliación a la sala de lectura que posee el Centro.

El señor Martínez del Campo leyó unas cuartillas diciendo que la Academia no podía estar ausente para celebrar la Fiesta del Libro.

Asistió mucho público.

En la Universidad Central

Se verificó en el Paraninfo una fiesta dedicada al libro.

Habló don Arturo Soria, bibliotecario de la Asociación profesional de estudiantes de Derecho.

Abogó por la creación de una biblioteca postal circulante.

Después leyó unas cuartillas la señorita Pilar Alvarez Ude, muy razonadas y alusivas al acto.

A continuación, los coros de la Federación Universitaria entonaron varios cantos.

Hizo uso, después, de la palabra el señor Sáinz de Rodríguez, y finalmente, el rector de la Universidad, señor Bermejo, hizo el resumen del acto con atinadíssimas y elocuentes palabras.

Todos los participantes en la velada fueron aplaudidos calurosamente.

Asistieron, entre otras personalidades, don Honorato Castro, don Octavio de Toledo, don Francisco Amat y los señores Alemán y Luque.

El Paraninfo estuvo muy concurrido, predominando el sexo femenino.

En la Academia de Ciencias Morales

También tuvo lugar en la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas la reunión en junta pública extraordinaria para celebrar la Fiesta del Libro español.

El secretario perpetuo de la misma, señor conde de Lizárraga, escribió por este acto un hermoso discurso acerca de "El libro, su influencia y su difusión".

Fuó muy elogiado su trabajo.

En la Academia de la Historia

Fuó encargado de escribir el discurso para dicho acto el notable escritor e investigador don Ricardo Beltrán y Rózpide.

El discurso de dicho señor, lleno de erudición, versó sobre el libro "Catálogo de Lenguas y naciones", escrito por el abate Hervás, que le sirvió de fundamento para estudiar la importancia que tiene la festividad del día.

En la Academia de Medicina

La sesión pública celebrada a las siete de la tarde por la Real Academia Nacional de Medicina, tuvo la intervención de dos oradores.

Fueron éstos figuras tan notorias dentro de la Medicina como don Enrique Suárez y Ordóñez, académico de número, y don Francisco Javier Cortezo y Collantes, académico corresponsal.

Versó el trabajo del primero sobre "Comentarios sobre el Dioscórides", y el del segundo, "Lecturas del Tratado de las Tres Grandes", del doctor don F. Villalobos.

La concurrencia, formada en su mayoría por personas técnicas, elogió grandemente la lectura de ambos trabajos.

En la Real Academia de la Lengua

Presidió el director de la Academia, señor Menéndez Pidal, a quien acompañaban en el estrado el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo; el secretario de la Corporación, señor Cotarelo, y el censor, general Cano.

Asistieron los académicos señores Gutiérrez Gamero, Gómez de Baquero, Francos Rodríguez, Alemany, Novo y Calsón, Sandoval, marqués de Villaurrutia, Rodríguez Marín, Casares, Asín y marqués de Figueroa.

El secretario de la Corporación dió lectura a un discurso acerca de las obras publicadas por la Real Academia Española, y de las cuales, y con el fin de coadyuvar a la Fiesta del Libro, ha hecho una Exposición, que se inauguró a continuación de la sesión.

La disertación, en extremo interesante y documentada, fué premiada con muchos aplausos.

Terminado el acto, en la planta baja tuvo lugar la apertura de la Exposición, que contiene ejemplares notabilísimos de la Gramática de la Academia, del Diccionario y otras publicaciones.

En la Cámara Oficial del Libro

Bajo la residencia del señor Madariaga, director de Comercio, a quien acompañaban en el estrado el secretario de la Cámara, señor Calvo Sotelo (D. Leopoldo), y el presidente, señor Martínez Reus, con asistencia de numerosísimo público, anoche tuvo lugar el acto de conmemoración de la Fiesta del Libro.

El presidente de la Cámara, don Julián Martínez Reus, pronunció breves palabras definiendo la presentación del orador al director general de Comercio, por considerar que era quien, dada su categoría oficial, debía hacerlo.

El señor Goicoechea inició su notabilísima conferencia exponiendo los antecedentes de la importancia del libro a través de las generaciones, citando casos de

autores que sintetizaron la importancia del libro en todas las épocas.

El orador fué ovacionadísimo.

A continuación el director general de Comercio, Industria y Seguros procedió al reparto de los premios adjudicados en los dos concursos anunciados por la Cámara para conmemorar la fiesta del Día del Libro: el de trabajos periodísticos y el de trabajos tipográficos y de la encuadernación.

En el Casino de Clases

Presidió el general Saro, presidente de honor del Casino de Clases.

En primer lugar, el cabo de Sanidad Militar don Francisco Armengol leyó un capitulo del Quijote.

A continuación, lectura de poesías de la señorita Josefina Bolinaga por la señorita Amelia Andiano López y un discípulo de doña Nieves Suárez; seguidamente, el señor presidente del Casino de Clases, señor Preda del Río, dirigió unas palabras de gratitud al general Saro por el apoyo prestado a la obra cultural que desarrolla la Directiva, y muy especialmente por el resultado obtenido en las clases de cultura general que sostiene el Centro.

Inmediatamente se procedió al reparto de 1.500 libros, entre los socios e invitados a la fiesta, de los cuales, 200 ejemplares fueron regalados por la señorita Josefina Bolinaga.

En los establecimientos de la Beneficencia provincial

En los establecimientos benéficos que sostiene la Diputación provincial de Madrid también se verificó un reparto de libros a los acogidos.

El vicepresidente, señor Alonso Orduña, cumpliendo acuerdos de la Comisión permanente, se encargó de la adquisición de libros, así como de su distribución y reparto.

En provincias

TERUEL.—Solemnemente se verificó ayer en todos los Centros docentes y escuelas públicas la Fiesta del Libro, asistiendo las autoridades y pronunciándose sendos y brillantes discursos.

MURCIA.—Ayer mañana, en el teatro Romea, ha tenido lugar la fiesta escolar conmemorando la del Libro.

Asistieron las autoridades civiles y militares, los presidentes de Círculos, el claustro de profesores de la Universidad, los maestros y niños de las escuelas.

Fueron premiados dos niños con 150 pesetas, donadas por el periodista murciano don Augusto Vivero.

Habló el catedrático de la Universidad don Nicolás Santos Otto, que fué muy aplaudido, lo mismo que el gobernador civil, don Vicente Mora, que elogió la labor del Gobierno en materia cultural, difundiendo la enseñanza.

A continuación se trasladaron a la plaza de Santa Isabel, en donde se inauguró la biblioteca Jara Carrillo, insigne poeta murciano fallecido, y cuyos libros ha donado el Ayuntamiento de Cartagena.

Se pronunciaron discursos, asistiendo la banda del regimiento de Sevilla.

CARTAGENA.—En el Teatro Circo se verificó un reparto de premios a los niños de las escuelas para conmemorar la Fiesta del Libro.

Presidió el alcalde accidental, don José Mediavilla, asistiendo numerosas Comisiones.

Se pronunciaron discursos sobre la obra que realizan los maestros, enalteciendo la labor de la enseñanza.

SAN SEBASTIAN.—Se ha celebrado la Fiesta del Libro, colocándose puestos en el paseo del Arbol de Guernica.

La corrida de la Prensa

La oreja de oro

Por apremios del tiempo, hasta mañana martes no se podrán despachar a los señores abonados los billetes para la tradicional corrida de la Prensa, y durante todo el día del miércoles 10 de los corrientes se procurará servir con las localidades sobrantes los innumerables pedidos hechos en la Asociación de la Prensa, Príncipe, 12.

La calidad de los diestros que forman el cartel—Fortuna, Valencia II, Villalta y Tato de Méjico, que tomará la alternativa—es garantía segura de que el acontecimiento taurino del próximo jueves, responderá en éxito al interés que en la afición madrileña despertó siempre la famosa corrida. Ya es un gran aliciente ver torear mano a mano al madrileño Villalta y al baturro Villalta, haciendo derroche de guapeza en sus magistrales verónicas el primero, y en sus inimitables pases naturales el segundo. Y en cuanto a Fortuna, a quien se le impondrá la cruz de Beneficencia, tan legítimamente ganada, y a Tato de Méjico, que puso cátedra de toreo en su última corrida de Madrid, van dispuestos a lucir su valor y destreza.

Para quién de los cuatro pundonorosos y valientes toreros será el famoso trofeo taurino la Oreja de Oro? Difícil es adivinarlo, porque todos pondrán a contribución sus portentosas facultades.

La Oreja de Oro se halla expuesta en los escaparates de la Casa Hijo de Villasanté y Compañía, Príncipe, 10, y se otorgará por plebiscito al diestro que a juicio del público realice mejor faena.

El consumo de carbón nacional

BILBAO, 7.—El Sindicato Carbonero del Norte de España ha enviado una nota a la Prensa advirtiéndole que para el exacto y fiel cumplimiento de todos y cada uno de los convenios y disposiciones en vigor no le es preciso comprar el combustible a una región o almacenista determinado, sino que basta con que el carbón proceda de una mina española de cualquier cuenca.

De Marruecos

Concesión de recompensas
TETUAN, 7.—Con el alto comisario se reunieron los generales García Benítez y Mola, tratando de las recompensas correspondientes al último período de campaña.

Presididos por el general Sanjurjo, se reunieron el delegado general, señor Saavedra; el director de Obras públicas, señor Piqueras, y el coronel de Ingenieros señor García Herranz, acordando definitivamente el plan a seguir en materia de carreteras, especificando las que corresponden al ramo de Guerra y a la Administración civil.

Se adoptaron otros acuerdos encaminados a intensificar la obra de colonización del Protectorado.

La Banda Municipal de Madrid, en Tetuán

TETUAN, 7.—Llegó la Banda Municipal de Madrid, con el maestro Villa, despertando vivísima simpatía su paso por las calles.

Hoy dará el primer concierto en la plaza España.

Suspensión de una fiesta

MELILLA, 7.—Se reunieron las autoridades con la Directiva del Ateneo, acordando, en atención a las circunstancias, aplazar la celebración de la Fiesta de la Raza hasta que venga el general Primo de Rivera a entregar las primeras casas que se construyen para los damnificados.

Además, se descubrieron entonces las lápidas dando a varias calles los nombres de Ramón y Cajal, Torres Quevedo y tripulantes del "Plus Ultra".

Se mata con su escopeta

VILLANUEVA DE CORDOBA, 7.—Al bajar del caballo que montaba el joven Martín García Camino, se le disparó una escopeta que llevaba, y la carga le destrozó el cráneo. Ocurrió esta terrible desgracia frente a la casa de Martín, quien tenía que contraer matrimonio dentro de pocos días.

DEL JAPON

Repatriación de tropas japonesas

TOKIO, 7.—Se asegura que el barón Tanaka, primer ministro japonés, va a proponer que se repatrie a siete mil soldados japoneses destacados en la provincia china de Uiang-lung.

Se piensa que el lunes dará su sanción a este acuerdo el Emperador.

GACETILLAS TEATRALES

REINA VICTORIA.—Todos los días tarde y noche, éxito entusiasta de la hermosa comedia, de Artus, traducida por Mori, "Cuero amor, amo y señor". El eminente actor, gloria de nuestra escena, Luis que borras na accedea generosamente al requerimiento de la compañía Diaz-Artigas y viene expresamente de Barcelona para representar, con el concurso de los artistas del tema Victoria, el protagonista de la magnífica obra, de Jacinto Benavente, "El hijo de Poncineia".

Los productos integros de esta función se destinan a los damnificados por las catástrofes del teatro de Novecuades y ruente de Caobrerizas.

Está excepcional representación de "El hijo de Poncineia" (para la que se admiten encargos en la taquilla del teatro) tendrá lugar la actual semana.

COMICO.—(Loreto-Chicote).—Martes y miercoles, 6,30. "La casa de los pingos", 10,30. "La atropellaplatos", nueva de gran éxito.

Jueves y viernes, Fiesta de la Raza, tarde y noche, "La atropellaplatos".

FUENCARRAL.—Focas obras habrán obtenido el éxito de "La princesa de la Czarda", justicadísimo por la magistral postura de la obra, el lujo empleado y el sinnúmero de caras bonitas que la interpretan.

PRONTO EN ROMEA el estreno de vodevil "Las lloronas", original de Vela, Campua y el maestro Alonso, para cuya obra la empresa ha pintado decorado confeccionado vestuario y encargado atrezzo a Paris. No deje de acudir a ver "Las lloronas" en su estreno.

Todos los días gran éxito de Celia Gómez en "Las castigadoras".

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala, Izaguirre y Begoñes III contra Quintana I y Jáuregui; segundo, a remonte, Ostolaza y Ugarte contra Ucin e Iturain.

PRINCESA.—A las 6,30, El alcalde de Zalamea; por la noche, no hay función.

COMICO (Loreto-Chicote).—A las 6,30, La casa de los pingos; a las 10,30, La atropellaplatos.

FUENCARRAL (Compañía de operetas Marina Ughetti).—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, La princesa de la Czarda (éxito inmenso).

ROMEA.—A las 6,45 y 10,45, Ali-Gul y Las castigadoras.

LARA (Compañía Carmen Diaz).—A las 6,15, Pasiones y En cuarto creciente; a las 10,30, La maja (éxito inmenso).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, Lola y Loló (gran éxito).

REINA VICTORIA (Compañía Diaz-Artigas).—A las 6,30 y 10,30, Cuero amor, amo y señor.

ESLAVA.—A las 6 y a las 10,30. Los que no perdonan (éxito inmenso).

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGAÑO 10 TELF 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

De Barcelona

Estrenos.—La redacción de "La Nau".—Los supuestos autores de un robo.—El Salón de Otoño.—Nuevo diario BARCELONA, 7.—En el teatro Poliorama se ha estrenado con lisonjero éxito la comedia en tres actos de Rodríguez de la Peña y Lapena titulada "El hombre que vendió la vergüenza".

—En el Barcelona, la compañía Ladrón de Guevara-Rivelles estrenó la comedia indonesa "La divina comedia", adaptada por Gutiérrez Roig.

La obra no interesó al público. —Como ya adelantamos, se han separado de la redacción de "La Nau" diez de sus redactores que estaban dedicados preferentemente a la redacción de la sección deportiva, y que figuraban en dicho periódico desde su fundación.

Esta actitud es consecuencia del disgusto producido en aquellos redactores por la publicación de un suelto de carácter político en el que eran aludidos los señores Maciá y Masó y Lloréns.

Según nota facilitada por la Policía, han sido detenidos Alfonso Rosich y Julio Ramírez, supuestos autores del robo cometido en la calle de Sevilla, número 7, de la barriada de la Barceloneta, consistente en una cajita de caudales que contenía dinero, alhajas y documentos.

El primero de dichos detenidos es sobrino del inquilino de la casa.

Se inauguró el Salón de Otoño, con asistencia de numeroso y selecto público.

Don Pedro Corominas pronunció breves palabras en el acto de la inauguración.

Figuran 102 de pintura y ocho de escultura.

Los organizadores del Salón de Otoño, en una nota dicen que se han creído en la obligación de prohibir que fuera expuesta una de las obras enviadas por el pintor Salvador Dalí, teniendo en cuenta la forma de desarrollar la idea del autor, que creen no es propia para ser exhibida esta obra en el salón mencionado.

Por su parte, el pintor Salvador Dalí, en una nota dice que, debido a la no admisión de una de sus pinturas, ha decidido no colaborar con ningún cuadro en el Salón de Otoño.

"La Nau" dice que se convertirá en diario el actual semanario "L'Opinió".

Notas forenses.—Una denuncia

BARCELONA, 7.—Para el día 10 de mes de noviembre ha sido señalada la vista de la causa instruida contra José Trilla y María Redón, que recogieron e inscribieron en el Registro civil como hijo legítimo a un niño al que su madre había abandonado por no poder mantenerlo.

El fiscal califica el hecho de falsedad en documento público y solicita para el matrimonio la pena de catorce años de reclusión.

El defensor solicita la absolución.

—Para mañana ha sido señalada la vista de la causa por los sucesos ocurridos en Badalona el año 1922 durante las elecciones de diputados a Cortes, y en los que hubo un muerto.

Están procesados Pablo Giró y otros. Esta vista ha sido suspendida varias veces.

—Ante la Sección cuarta de esta Audiencia se ha visto el recurso de apelación del auto de procesamiento contra cuatro gerentes de conocidas firmas comerciales de Sabadell por supuesta estafa de 400.000 pesetas.

Los letrados defensores solicitan la absolución.

—Mariano Larrad ha presentado una denuncia contra el representante que tiene en Bilbao, al que acusa de no haberle devuelto, a pesar de sus reiteradas gestiones, un muestrario valorado en 2.200 pesetas.

La vigilancia en el recinto de la Exposición

BARCELONA, 7.—Ha sido nombrado comisario de Vigilancia de la Exposición de Barcelona el teniente coronel don Jorge Villamide.

BARCELONA, 7.—Con relación a la noticia anterior de nombramiento de comisario especial de Policía del recinto de la Exposición, podemos agregar que este cargo es completamente particular, y su nombramiento depende exclusivamente del Comité de la Exposición. Existe el proyecto de nombrar unos agentes que presten servicio dentro del referido recinto, los cuales estarán en relación directa con el público, siendo preferidos aquellos que posean algún idioma.

Les serán concedidas las mismas facultades que a los guardas jurados, estarán uniformados y se les proveerá de armamento. Estos cargos serán eventuales y cesarán en octubre del año próximo, coincidiendo con la clausura de la Exposición.

LOS DEPORTES

Fútbol.—Real Madrid, 2; Athlétic, 0. Este partido que llevó buen número de aficionados al campo futbolístico en espera de emociones.

Los equipos a la hora anunciada formaron como sigue: Real Madrid. — Cabo; Quesada, Urquiza; Prats, Lope Peña, Peña (J. M.); Lázcano, Morera, Rubio, Uribe y López.

Athlétic. — Martínez I; Olaso, Zulueta; Ordóñez, Cela, Arteaga; De Miguel, Cosme, Herrera, Areta y Olaso.

Actuó de árbitro el señor Melcen. Primera parte. En ella ambos equipos hicieron buenas jugadas destacándose el grupo athlético que unas veces por mala suerte y otras por no saber sacar partido de su indudable dominio perdió varios tantos seguros. Al terminar el marcador no se había inaugurado para ninguno de los bandos.

Segunda parte. Dominio del Madrid por su línea media.

Rubio fue quien estrenó el marcador de un fácil chut, no lanzado desde muy cerca. Martínez rozó el pelotón, y el no pararle fue debido casi probablemente a que el sol no le permitiera ver bien, o porque le tapara algún. El otro tanto lo consiguió Morera, poniendo punto final a un lío frente a la puerta athlética; pero sin que dicho jugador pusiera en el hecho otros méritos.

Arenas, 4; Athlétic, 2.

BILBAO, 8.—Con un lleno formidable se celebra el segundo partido del campeonato regional.

Presentación de credenciales del Embajador de Chile

En el Arenas no se alineó Vallana, que se ha eliminado voluntariamente.

El primer goal del Arenas lo marcó Saro, que corrió la línea, y viéndose descolocado, cuando todos creían que iba a centrar, lanzó un chut al ángulo izquierdo que naufragó hasta que el balón estaba dentro.

El segundo es de un centro de Robus, que buscó no conseguir interceptar y terminó oportuno, recoge. Antes se había anunciado otro tanto al Arenas por otriside imaginario.

El tercero se lo apunta también Yermo, rematando un corner tirado por Saro.

El cuarto, igualmente lo marca Yermo, que en una soberbia estrada logra rematar un centro de Saro, que este envía después de correr bien la línea.

El Athlétic consigue el primer tanto en "penalty", lanzado por Laruente en forma imparable.

El segundo lo logra Hierro, que oportuno entra en la puerta solo con el balón al recoger un rechace del portero arenero a tiro de Manducauz.

Boxeo.—El sábado, en el Polistilo, Peña hace abandonar a Alis en el quinto asalto.

Con un gran lleno se celebró en el ideal Polistilo la anunciada vejada.

El combate más interesante fue el que corrió a cargo del campeón asturiano Peña y el boxeador catalán V. Alis.

Comenzó el combate atacando Peña, que colocó a Alis buenos golpes con la izquierda. Se boxeoó con mucha rapidez en este asalto.

El boxeador catalán aguantó bien los golpes que recibió en la cara. En el segundo, Peña dio a su contrario dos golpes con la derecha que le hacen tambalearse. Reacciona Alis y coloca una buena serie a la mandíbula de su contrincante.

Este asalto resulta más igualado que el anterior.

El tercer asalto es también de Peña. Alis recibe un fuerte directo, que le hace caerse contra las cuerdas.

En el cuarto asalto, en un cuerpo a cuerpo, el pugil asturiano da un golpe bajo a Alis.

Se suspende el combate por un minuto. Al reanudarse se acentúa la superioridad de Peña.

En el quinto asalto termina el encuentro. Al entrar en un cuerpo a cuerpo, Peña se queja de haber recibido un golpe bajo. Después del tiempo reglamentario de descanso continúan boxeando y coloca un preciso golpe a su contrario en la mandíbula. Alis levanta la mano en señal de abandono. El público aplaudió calurosamente a los dos boxeadores.

Siguió en interés a este combate el celebrado entre Salcedo y Bella, que terminó con la victoria de Bella por puntos.

Los restantes combates fueron de menos emoción que los anteriormente citados. Butragueño, el ex campeón de España amateur, fué vencido por Lara por puntos.

Cañete quedó descalificado por boxear antirreglamentariamente.

Polo.—Los Estados Unidos se adjudican el triunfo definitivo

WESTBURY, 7.—Ayer tarde se ha celebrado en el campo de polo de esta población el tercer partido entre los equipos de la República Argentina y de los Estados Unidos, último de los concertados.

Los norteamericanos han derrotado al equipo argentino, por trece tantos a siete.

El equipo vencedor dominó durante todo el partido.

Más de treinta mil personas, entre las que se encontraba lo más escogido de la sociedad neoyorquina, han presenciado el encuentro.

Como se recordará, los otros dos encuentros fueron ganados, el primero, por el equipo de los Estados Unidos, y el segundo por los argentinos.

Por lo tanto, y como consecuencia del resultado de este último, el equipo de los Estados Unidos ha resultado vencedor del torneo.

Ciclismo.—La Vuelta a Europa

BILBAO, 7.—Han llegado dos jóvenes, uno de Viena y otro de Berlín, que están dando la vuelta a Europa en bicicleta. Llevan corridos 24.000 kilómetros.

LA POLITICA FASCISTA

El VI aniversario de la marcha sobre Roma

ROMA, 7.—El secretario general del partido fascista ha enviado a los secretarios federales una circular en la que dice que el sexto aniversario de la marcha sobre Roma deberá celebrarse con manifestaciones sencillas y austeras.

"El fascismo—dice el señor Turati—no quiere este año pasar revista a los hombres, sino a las obras."

Se ha ordenado que en todas las provincias, el día 28 se consagre a la inauguración de los edificios y obras de utilidad pública realizadas durante el año, y que se celebren en todas las cabezas de partido reuniones para escuchar la lectura de un mensaje del "duce".

El cambio de hora

A la una de la madrugada de ayer se verificó el cambio de hora en el reloj de Gobernación.

Al contrario de lo que sucedió en años anteriores, se hizo el cambio entre la absoluta indiferencia de los transeúntes, que no se congregaron en número mayor que cualquier otro día.

La Policía busca al autor de una estafa a un Banco neoyorquino

LA CORUNA, 7.—La Policía de esta capital busca activamente a un individuo que desembarcó ayer del transatlántico "Alfonso XIII", en virtud de un cablegrama recibido de Nueva York.

Aunque se desconoce en detalle el motivo de estas pesquisas, parece que se trata de un individuo reclamado por las autoridades norteamericanas y que está acusado de ser el autor de una estafa de 600.000 dólares a un Banco de Nueva York, donde el sujeto en cuestión desempeñaba un alto cargo.

Presentación de credenciales del Embajador de Chile

La recepción

Esta mañana, con el ceremonial de costumbre, se celebró en Palacio el acto de presentación de credenciales del nuevo embajador de Chile, señor Rodríguez Mendoza, que era hasta ahora ministro de dicha nación y al ser elevada la representación de Chile en España a Embajada ha sido designado por su Gobierno para dicho puesto.

El señor Rodríguez Mendoza llegó al regio Alcázar a las doce en la carroza de tableros dorados de la Real Casa, rodeado de la Escolta Real precedido de otros coches reales.

El señor Rodríguez Mendoza iba acompañado del introductor de embajadores, duque de Vista Hermosa.

La recepción tuvo lugar en el Salón del Trono, estando S. M. el Rey rodeado de todo el Gobierno y alto personal palatino.

Discurso del Embajador

El Embajador leyó ante S. M. el Rey el siguiente discurso:

"Majestad: No pensaba yo en 1925, al poner en Vuestros Manos mis Credenciales de Ministro, que pudiera corresponderme la honra altísima de ser el primer Embajador chileno ante el ilustre Soberano español bajo cuyo reinado fecundo España en paz y victoriosa se gana el afecto universal. Y me inclino a pensar que si ese honor ha recaído en mí, es principalmente porque como Ministro he tratado en todo momento de ser fiel intérprete del afecto y del orgullo de Chile entero de ser hijo de España.

Un día, el más grato de mi carrera y en cumplimiento de mis instrucciones, suscribí con el eminente hombre de Estado que actualmente preside el Consejo de Ministros de Vuestra Majestad, el más amplio de los Tratados de arbitraje que un país europeo ha firmado con uno de la América española.

Vuelvo, pues, a entrar con emoción en este Alcázar, núcleo central de la Raza, en el cual reinaron algunos de los Monarcas de aquella América de la cual nada podrá borrar jamás lo que en su modo de ser general dejaron las cuatro centurias de la dominación española.

Producción la separación, necesaria para la formación a base de lo peninsular de nuevos grupos raciales, no tardó mucho en iniciarse el retorno sentimental a los orígenes y, al hacer la historia documental, que fluita a raudales de Simancas y Sevilla, aparecía por todas partes, lo hispánico, neto, rotundo, acentuado por la altivez y aferrado a las raíces mismas de la Raza.

A favor de tal herencia, el poder omnívoto de otros siglos es sustituido por fuerza afectiva que se exterioriza en la emoción con que llegamos a las ciudades, a los altares y a las casas derruidas de que partieron los conquistadores, encendido el pecho por la llama de la fe y en la mano poderosa el espadón con que iban a mesurar todo un enorme hemisferio.

El instante es excepcionalmente propicio para hacer obra práctica, creadora de nuevas articulaciones e intereses, fruto de la prosperidad de este momento de mutuo y justificado optimismo en que España entra a un desarrollo máximo y en que mi país basa su reconstrucción general en una vasta obra económica, social y educacional.

Conoció a España en los comienzos de mi carrera y tuve la suerte envidiable de volver cuando las costas españolas se orlaban de alas luminosamente desplegadas sobre la ruta de las carabelas colombianas.

Al poner, pues, en Vuestras Augustas Manos las Cartas Credenciales con que ha querido honrarme Su Excelencia el Presidente de Chile, hago votos muy sinceros por la felicidad de Sus Majestades, de Su Majestad la Reina Madre y de la Augusta Familia Real, y os ruego, Señor, queráis seguir dispensándome como Embajador la confianza con que comprometisteis toda la gratitud del que fué hasta ahora el Plenipotenciario chileno ante Su Majestad el primer Caballero de la Raza."

Contestación de S. M. el Rey

El Soberano contestó al nuevo embajador con el siguiente discurso:

"Con satisfacción recibo de vuestras manos las cartas que os acreditan en calidad de Embajador extraordinario y Plenipotenciario de Chile, y me complazco en felicitaros en esta ocasión por la elevación de jerarquía que habéis merecido de vuestro Gobierno.

Nada puede ser para mí más grato que el afecto de Chile hacia España, que una vez más ponéis de manifiesto y que, al encontrar eco tan fiel en el corazón de los españoles, asegura la realización de la obra práctica a que aludís, creadora de nuevos lazos y afirmadora de los ya existentes, en beneficio de los dos países.

De un modo especial he sido sensible a la delicadeza del Presidente y su Gobierno, recogiendo nobles sentimientos del pueblo chileno, de perpetuar en el campo de Maipú la memoria del soldado español que allí, como en todas partes, llevó con su espíritu hidalgo y emprendedor desbordos de fe, energías y sentimientos nacidos al calor del sol hispano.

Animado de los mejores deseos, he de aseguráros, Señor Embajador, que para todo labor de inteligencia y acercamiento podréis siempre contar con mi más benévolo apoyo, así como con la cooperación eficaz de mi Gobierno.

Yo os agradezco los sentimientos que habéis manifestado, y os ruego, Señor Embajador, que expreséis al Señor Presidente de Chile el testimonio de los sinceros votos que formulo por su personal ventura y por la grandeza y prosperidad del noble pueblo chileno.

Cumplimientos

Después de la recepción el señor Rodríguez Mendoza cumplimentó a S. M. la Reina doña Victoria.

Del incendio de Novedades

Los trabajos del Juzgado. Ante el Juzgado especial continuó ayer el desfile de testigos, figurando entre ellos Dolores Garrido, que estuvo en el teatro acompañada de un hijo; Francisco España

y la mujer de éste Antonia Cerezo. Presenciaban la función en la entrada general. El hombre fue el primero en advertir el fuego, cogió a las dos mujeres del brazo y las sacó de aquel lugar; pero cuando ya llegaron al piso inferior quedó a oscuras el teatro, y el tropel de gente separó a la familia.

Antonia Cerezo fué salvada por varios individuos; Francisco España pudo escapar por una banarulla, resutando ileso, y Dolores busco la salvación por una ventana que da a la calle de Santa Ana.

La suscripción

Alcanza la suscripción del Ayuntamiento de Madrid 231.270,07 pesetas. La Junta de Socorros ha distribuido seis donativos de 1.000 pesetas, tres de 500 y nueve de 250.

Mardones cantará en el concierto benéfico

Segun el presidente accidental de la Diputación, señor Alonso Orduña, se ha conseguido que tome parte en el concierto benéfico que se organiza en favor de los damnificados del teatro de Novedades el eminente bajo-alavés José Mardones, desconocido del público madrileño, pero muy popular en los Estados Unidos, donde ha actuado en los principales teatros, y entre ellos en el Metropolitan de Nueva York. Le acompañara al piano don Ignacio Tabuyo.

La identificación del desaparecido Trifón Paz Jiménez

La Policía de la primera brigada, y muy especialmente el agente señor Micó, quien, como ya hemos dicho en diversas ocasiones, está a las órdenes directas del Juzgado, continúa sus trabajos encaminados a aclarar cuanto se refiere a la desaparición de Trifón Paz Jiménez.

Ante el Juzgado comparecieron, llevados por la Policía, Agapito Gómez Conde, José Fernández Rodríguez y otros obreros panaderos que trabajaron con Trifón Paz Jiménez en una tahona situada en la calle de Malasaña, 22, y de la que, según creemos, es dueño Agapito Gómez.

Se les enseñaron a los citados obreros las fotografías que se hicieron en el Depósito de aquel cadáver que quedaba por identificar, y que, dada su descomposición, fué preciso enterrarlo días después. La mayoría de los comparecientes no lo pudieron reconocer por las fotografías que se les presentaron, dado el estado de desfiguración en que se encontraba, a excepción de Agapito, quien por algunos rasgos lo percibió ser la fotografía que se le presentó perteneciente a Trifón Paz Jiménez, pero sin asegurarlo, por tener también sus dudas.

Un donativo

SAN SEBASTIAN, 7.—El embajador de España en Washington, señor Padilla, ha visitado al alcalde para hacerle entrega de un donativo de cien dólares que hace la esposa del primer secretario de la Embajada en los Estados Unidos con destino a las víctimas de la catástrofe del teatro de Novedades.

El alcalde ha dado cuenta de este rasgo a su colega en Madrid y a la autoridad gubernativa.

Se está organizando una función benéfica por muchachos de la aristocracia, que representarán un cuadro vasco. Los fondos que se obtengan serán destinados a las víctimas de las catástrofes de Novedades y Melilla.

En el Casino se ha celebrado esta noche, con asistencia de la Reina, la función organizada por el Círculo Mercantil a beneficio de las familias de las víctimas de Novedades.

En Puertollano

CIUDAD REAL, 7.—Dicen de Puertollano que se organiza una función benéfica para recaudar fondos con destino a las suscripciones abiertas para las familias de las víctimas de Novedades y Cabrerizas.

Un festival

LA RAMBLA, 7.—Para aliviar la situación de las familias de las víctimas del incendio de Novedades, la Empresa del teatro Duque de Rivas, de esta ciudad, ha organizado un festival.

El del teatro Cómico

BARCELONA, 7.—El festival celebrado en el teatro Cómico a beneficio de las víctimas de la catástrofe de Novedades, organizado por el empresario, señor Sugrañes, y los diarios "El Día Gráfico" y "La Noche", constituyó un éxito extraordinario. La Unión de Chauffeurs llevó al teatro y luego a sus domicilios a cuantos habían adquirido localidades para dicho festival, del que fué el "clou" Enrique Borrás, al que se tributaron delirantes ovaciones en "El alcalde de Zalamea".

Función benéfica en Vigo

VIGO, 7.—Ayer se celebró una velada en el teatro Tamberlick a beneficio de las víctimas de la catástrofe de Novedades, con gran éxito artístico y de taquilla.

Otra función benéfica

LORCA, 7.—La Empresa del Salón de Actualidades prepara una función benéfica para engrosar la suscripción abierta a beneficio de los damnificados en las catástrofes del teatro de Novedades y de la explosión del polvorín de Cabrerizas Bajas.

En favor de los perjudicados

VILLAFRANCA DE LOS BARROS, 7.—Hoy, domingo, se ha celebrado en el Salón Alhambra una función a beneficio de las víctimas de las catástrofes del teatro de Novedades y de la explosión del polvorín de Cabrerizas Bajas. Tomaron parte en ella el orfeón Santa Cecilia y la Banda Municipal.

En Mahón

MAHON, 7.—En el teatro Principal se ha representado una función a beneficio de los damnificados de las catástrofes de Novedades y Cabrerizas.

El teatro estaba completamente lleno, y se hizo una considerable recaudación.

Solemnes funerales por las víctimas de las últimas catástrofes

Hoy lunes a las diez de la mañana tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de Montserrat, de Padres Benedictinos (San Bernardo, 81), un solemne funeral en sufragio de las almas de todas las víctimas de las varias catástrofes que en la pasada quincena han afligido al pueblo español—Novedades, Cabrerizas Bajas, Encinacorba y Las Madrugueras—

Organiza y costea la caritativa función la Cofradía Universal de Animas Benditas, que radica en el referido templo, y que a todos los fallecidos en estas trágicas circunstancias ha hecho socios participantes de las innumerables gracias espirituales de que la asociación goza por concesión pontificia y de prelados de todo el mundo.

Concurrieron representaciones de las autoridades eclesiásticas, civiles y militares.

El temporal

Graves daños en El Ferrol
EL FERROL.—El temporal ha causado enormes daños a la gente que vive del mar.

En la ría de Ares, el viento huracanado rompió las amarras de varias embarcaciones de pesca, que quedaron destrozadas, y algunas calles de aquella villa quedaron inundadas.

Se teme por dos lanchas que salieron a pescar y las sorprendió el temporal.

Van tripuladas por doce marineros, y se ignora todavía si pudieron arribar a alguna ensenada.

De arribada forzosa entró el vapor belga "Elane".

Fallecimiento del señor López Dóriga

BILBAO, 7.—Al regresar esta madrugada a Madrid después de haber asistido a la boda de su sobrina doña Amelia López Dóriga con don Fernando Ibarra, hijo de los marqueses de Arriuce de Ibarra, se sintió repentinamente enfermo, en el expreso al llegar a Miranda, don Francisco López Dóriga, el cual falleció poco después.

Los médicos han certificado que el fallecimiento se produjo a consecuencia de una angina de pecho.

El señor López Dóriga había pertenecido al alto personal de Palacio.

En el tren le acompañaban su hermano Luis y el marqués de Encinarnes.

El Sr. Macdonald proyecta ir a Viena, Praga y Berlín

LONDRES, 7.—El "Daily Express" anuncia hoy que Macdonald saldrá para Viena, Praga y Berlín. El periódico añade que el "leader" laborista inglés hablará en el Reichstag ante los representantes de todos los partidos, excepto el comunista.

Un muerto y una moribunda

VALENCIA, 7.—Cuando el matrimonio Vicente Palau y Concepción Gómez, que ocupaban un carro, atravesaban un paso a nivel sin cadenas ni guardavías de la línea de Bétera, fueron arrollados por un tren.

El marido murió en el acto, y la mujer quedó tan desfigurada, que sus parientes no la reconocieron cuando fué traída a ésta, en gravísimo estado.

No hubo grandes disturbios en Austria

VIENA, 8.—Han tenido lugar las anunciadas manifestaciones políticas con relativa tranquilidad, tomando parte por los elementos socialistas unos 15.000 individuos y por los partidos centrales unos 18.000.

La Policía había adoptado severas precauciones con objeto de que cada manifestación se realizase en su demarcación, sin molestar a la contraria, pasando la línea que se les había trazado.

Sin embargo, tuvo necesidad de detener a varios comunistas que intentaron perturbar el orden.

El hidroavión "Numancia" en Cartagena

BARTAGENA, 7.—Ayer tarde llegó al aeródromo de Los Alcázares el hidroavión "Numancia", pilotado por el comandante Franco.

Antes de amarar evolucionó sobre esta ciudad.

NOTAS DEL DIA

Esta mañana presentó sus cartas credenciales el nuevo embajador de Chile señor Rodríguez Mendoza, que como es sabido, era ministro de dicho país y fué designado para el cargo al ser elevada la representación a Embajada.

Por separado damos cuenta del acto y del discurso leído por el embajador y la contestación de S. M. el Rey.

El jefe del Gobierno, después de recibir en el ministerio de Estado la visita protocolaria del nuevo embajador de Chile cedió algunas audiencias.

Entre ellas figura la del encargado de Negocios de Bolivia, señor Silveti, que le hizo entrega de las insignias de Gran Maestre de la Orden del Condor.

También le visitaron el encargado de Negocios de Dinamarca, para darle las gracias por habersele otorgado recientemente una condecoración, el señor Llano, presidente de la Asociación de Españoles de Ultramar, para solicitar no se suprima la línea del Pacífico, y don Justo López Gomara como presidente de la Comisión española organizadora del homenaje a Irigoyen para darle las gracias por las facilidades que encontró por parte del Gobierno español.

Después de la recepción del señor Rodríguez Mendoza el jefe del Gobierno despatchó con el Rey brevemente.

Al



Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

ANUNCIARSE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y saichichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la tripla -> Eritia al aborto y restituye al período a sus proporciones normales. Sus efectos son admirables.
ZARZURÍN. Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).-Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Señor D. J. García Revenga.-Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga" ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un pequeño frasco, que tomaré en la dosis que me indique, y le remitaré el importe por giro postal.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que debían su curación al

Depurativo Revenga

entrecorramos el que hoy publicamos
Zarzurín, Puerta de Moros, 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis